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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
EDUCACIÓN CÍVICA  
 
PRESENTA IEEQ ANTOLOGÍA DE CUENTOS EN LA PRIMARIA VICENTE RIVA PALACIO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó la ‘Antología de Cuentos para Educar en Valores’, 
ante más de 300 estudiantes y docentes de la Escuela Primaria Vicente Riva Palacio, en el municipio de Querétaro.  
En el evento, el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano y la Presidenta de la Comisión de Educación 
Cívica, Gema Nayeli Morales Martínez, coincidieron en que las niñas, los niños, personal docente, madres y padres 
de familia, son aliados permanentes del instituto en la promoción de los valores democráticos.  Destacaron que 
ambos volúmenes de la antología son resultado de la amplia participación y la calidad de las obras recibidas en los 
concursos de cuento convocados por el organismo comicial; además, los textos son empleados por las promotoras 
cívico-democráticas del IEEQ en actividades de formación de ciudadanía, en los 18 municipios del estado. La 
directora de la escuela primaria, Dolores Rocío López Pérez, agradeció al instituto su contribución, para que a 
través de la lectura y de una manera divertida, el alumnado ponga en práctica los principios de igualdad, libertad, 
justicia y fraternidad, que son la base de cualquier sociedad. En el patio central de la escuela, la narradora 
profesional Georgina Rubio contó la historia ‘Pandemonium’, que forma parte de la antología, a estudiantes de 
primero hasta tercer grado de primaria, quienes  recibieron pulseras con valores y ejemplares de dicha 
publicación.  Entre los asistentes estuvieron el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Directora 
Ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda; así como José Luis Licea García y Andrea Sahagún Peña, 
autores de los cuentos ‘El árbol de la abundancia’ y ‘Las manos mágicas de Jorge’, respectivamente. (N, 3) 
 
http://informativodequeretaro.com/presenta-ieeq-antologia-de-cuentos-en-la-primaria-vicente-riva-palacio/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeqcomunica-antologia-de-cuentos-en-la-primaria-quotvicente-riva-
palacioquot 
 
http://poderciudadanoradio.com/2017/04/presenta-ieeq-antologia-cuentos-la-primaria-vicente-riva-palacio/ 
 
PRESUPUESTO  
 
GANA IEEQ DEMANDA DE INDEMNIZACIÓN A EXCONSEJERO ELECTORAL  
Después de siete meses de litigio, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) determinó no pagar 
indemnización al exconsejero electoral Magdiel Hernández Tinajero por la conclusión anticipada de su encargo en 
el organismo electoral. En sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) se dio a conocer la resolución del Tribunal sobre el reclamo promovido desde finales de agosto 
del año pasado por el exconsejero electoral, quien fue separado de sus funciones el 30 de septiembre de 2014. De 
acuerdo con el expediente TEEQ-RAP-JLD-10/2016, el conflicto se derivó del acuerdo INE/CG165/2014, del 30 de 
septiembre de 2014, mediante el cual el Instituto Nacional Electoral (INE) designa a los consejeros electorales de 
los estados y, por tanto, quienes habían sido designados por el 30 de noviembre de 2010 por la LVI Legislatura del 
Estado para ocupar las consejerías del 15 de diciembre de 2010 al 14 de diciembre de 2017 concluyeron su cargo 
de manera anticipada. Fue hasta el 23 de agosto de 2016 cuando el exconsejero Hernández Tinajero solicitó el 
pago por la terminación del encargo como funcionario del órgano electoral administrativo queretano, y de ahí se 
derivó la controversia legal. La resolución del TEEQ en contra del reclamo del ex funcionario se sustenta en que 

http://informativodequeretaro.com/presenta-ieeq-antologia-de-cuentos-en-la-primaria-vicente-riva-palacio/
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dejó transcurrir 693 días naturales para hacer el reclamo, “sin observar que debía sujetarse al termino previsto 
para su reclamo (4 días) (…) La omisión del reclamo oportuno del pago al que se refiere este derecho, se traduce 
en el consentimiento tácito del acto”.   
 
http://www.elqueretano.mx/trafico/gana-ieeq-demanda-de-indemnizacion-exconsejero-electoral 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
ALISTA EL PAN CESE DE 5,600 INDISCIPLINADOS 
Por Zulema López 
El Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) arrancará su proceso de actualización de militantes, para 
garantizar que quienes se encuentran en su padrón comulguen con la ideología del blanquiazul y el listado estará 
directamente enlazado con la información del Instituto Nacional Electoral. Lo anterior lo adelantó a DIARIO DE 
QUERÉTARO el secretario ejecutivo, Miguel Ángel Torres, quien informó que las actividades iniciarán el 17 de abril 
para la capital queretana y el arranque formal se anunciará en rueda de prensa programada para el día 18. (DQ, 1 y 
3) 
 
PRI 
 
SE REÚNEN RECTOR DE UAQ Y DIRIGENCIA PRIÍSTA  
Por Redacción 
Ante la negativa situación financiera que atraviesa la Universidad Autónoma de Querétaro, y los serios problemas 
que esto genera a jóvenes estudiantes al negarles el acceso a una educación universitaria, por lo problemas 
presupuestales de la máxima casa de estudios, el presidente del CDE del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz 
Rodríguez, sostuvo una reunión de acercamiento con el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, con el fin de iniciar 
los trabajos para lograr mayores recursos a través del trabajo de legisladores federales y locales. (PA web, N 3) 
 
FUEGO AMIGO / APOYARÁ PRI A LA UAQ  
100 % UAQ. Respaldará el Partido Revolucionario Institucional a la Universidad Autónoma de Querétaro para 
gestionar recursos a través de sus legisladores federales y locales, frente a la crisis económica de la Máxima Casa 
de Estudios. Este miércoles se reunieron con el rector Gilberto Herrera los dirigentes Juan José Ruiz y Pancho Pérez 
Rojas. (PA, 1) 
 
UN PACTO POR LA TRANSPARENCIA 
Por Luis Montes de Oca 
Juan José Ruiz no duda en las respuestas, acepta que fue bueno para “el trompo” y a pregunta expresa sobre si hay 
cambio con el cargo de presidente estatal del PRI, toda vez que se dice que no enoja mucho sino que se encabrona 
poco, ríe y acepta y dice: no voy a cambiar, así soy. Del pacto por la transparencia, afirma que es un tema tratado 
hace más de un año con el diputado Mauricio Ortiz Proal y que al referir una agenda de gobierno abierta, que no es 
simplemente apertura de los gobiernos con la ciudadanía, esa es una obligación, es un concepto de gobernanza, 
que está inserto a nivel internacional y que el presidente Peña Nieto ha hecho de manera eficiente, con la creación 
del Sistema Nacional Anticorrupción y que incluye el gobierno abierto, aun cuando no con ese nombre pero sí la 
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participación social entorno a la gobernanza y creo que si la ciudadanía tienen estas posibilidades, deben ayudar 
participando y proponiendo de manera más activa. LA UNIDAD. ¿Y el llamado a la unidad? –Es algo que estamo0s 
generando todos los días, con proyectos y programas mediante lo cual, todas las expresiones estén incluidas. No 
siempre es fácil, a veces la desconfianza en torno a la carga histórica que muchos tenemos dentro del partido, 
tengo 20 años en el PRI y he tenido muchas batallas internas y eso genera siempre historias dentro de los 
militantes, divisiones que pudiera haber por algún agravio que haya existido en alguna contienda anterior, pero los 
que participamos en política, principalmente, en el PRI, debemos saber que esto es momentáneo, las alianzas 
políticas se hacen coyunturalmente, a veces estamos juntos y a veces divididos con una propuesta y después del 
resultado de esa batalla interna, creo que debemos regresar, dar vuelta a la página en cualquier esquema de la 
historia del partido que haya existido, con cualquier persona, con cualquier situación. (N, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INCENDIO INCONTROLABLE; AFECTA 1,430 HECTÁREAS DE VEGETACIÓN EN EL MARQUÉS Y COLÓN 
Por Javier Maldonado Muñoz 
En más de 48 horas, un voraz incendio ha consumido un total de mil 430 hectáreas de pastizal y arbolado joven, 
según estimaciones de los jefes de bomberos de El Marqués y Colón, Óscar Guevara y Gerardo Bárcenas, 
respectivamente y hasta la noche de ayer, seguía sin control debido a lo agreste del cerro y los vientos cambiantes. 
(DQ, principal) 
 
CQ: NADIE TIENE SU PUESTO ASEGURADO: PEGUEROS 
Por Alejandra Cueto 
Manuel Velázquez Pegueros, secretario de Gobierno capitalino, aseguró que nadie tiene el puesto asegurado, como 
lo ha dicho el edil capitalino, “quien tenga una percepción diferente pues está muy equivocado, todos los días 
tenemos retos, objetivos que estar cumpliendo y eso es lo que estamos haciendo”. (CQ, principal) 
 
AM: OTORGAN MÁS DE 107 MILLONES DE FORTASEG 
Por Guillermo Contreras 
A través del Diario Oficial de la Federación (DOF), se publicó el convenio de adhesión para el otorgamiento del 
subsidio para el fortalecimiento del desempeño en materia de Seguridad Pública a los municipios de Querétaro, 
Corregidora, El Marqués y San Juan del Río, a través del Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg). 
(AM, principal) 
 
PA: PREOCUPAN A IGLESIA HECHOS DE VIOLENCIA  
Por Víctor Polenciano 
Preocupa a la Diócesis de Querétaro los hechos de violencia ocurridos en las últimas semanas en la entidad, los 
cuales han dejado por lo menos cuatro muertos. En entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, 
el vocero de la Diócesis, Martín Lara Becerril, dijo que es preocupante que haya actos violentos y más aún que 
existan jóvenes que estén motivados a perpetrarlos, señalando que en los casos de las agresiones de los bares se 
lastiman a personas que ni siquiera conocen. (PA, principal) 
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EUQ: AVANZA SISTEMA CONTRA CORRUPCIÓN 
Por Paulina Rosales 
La Comisión Especial Legislativa para el Sistema Anticorrupción aprobó el paquete de dictámenes que conforman 
las leyes secundarias que integran el Sistema Estatal y que incluyen entre sus puntos principales los mecanismos 
para la designación del fiscal y la conformación del Consejo Ciudadano. (EUQ, principal) 
 
N: EXIGE SEGURIDAD 
Por Noticias 
El gobernador Francisco Domínguez Servién instruyó la firma de un convenio que obliga a los discotequeros, 
restauranteros a implementar diferentes mecanismos de seguridad para salvaguardar la integridad de sus 
empleados y clientes, mismo que se signó ayer. (N, principal) 
 
CQRO: CREACIÓN DE LEYES ANTICORRUPCIÓN REQUIERE DEBATES AMPLIOS: ASF 
La creación del marco legal de los sistemas locales anticorrupción, es un tema que preocupa a la ASF, dada la 
saturación que suele existir en las agendas legislativas de los 32 órganos de representación popular locales; y 
porque el plazo para las Legislaturas locales está corriendo. (CQRO, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PREPARAN PLAN DE SEGURIDAD 
Autoridades municipales y estatales acordaron realizar un protocolo de seguridad para antros y bares, para así 
preservar las garantías de las personas que asisten a los centros nocturnos, informó Juan Martin Granados Torres, 
Secretario de Gobierno del estado, quien dijo que la instrucción de realizar este protocolo es por parte de las 
instancias de seguridad tanto del estado como del municipio, bajo la coordinación de la SEGOB y por indicaciones 
del gobernador. (PA, AM 5, CQRO 1, N 1) 
 
SEDESU SIGUE GIRA POR COREA 
En el tercer día de actividades en Corea del Sur, Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, se reunió con la 
Asociación de Empresas Manufactureras de Automóviles en Corea. Se trata de una asociación sin fines de lucro, 
que representa los intereses de las empresas automotrices.  (DQ 6, CQRO 3, N 8, EUQ 7) 
 
SECRETARÍA DE TURISMO DE QUERÉTARO ESPERA DERRAMA DE 584 MDP POR SEMANA SANTA 
Con motivo de las festividades de Semana Santa, la Secretaría de Turismo espera una derrama económica de 584 
mdp, que representa entre un siete y 10% más en comparación con el año pasado, informó el titular Hugo Burgos 
García, quien mencionó que espera un aumento del 10%, en turistas que rondará en 116 mil visitantes sólo en 
Semana Santa, catalogados como turistas religiosos. Esta cifra, dijo, podría aumentar debido a la apertura de la 
Capilla Sixtina en la capital del estado. (AM 2, CQ 4, EUQ 7) 
 
VIGILARÁN SEMANA SANTA 3 MIL POLICÍAS EN QUERÉTARO 
Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, informó que este viernes darán el banderazo de 
salida al Operativo de Semana Santa 2017, en Querétaro. (AM 2, CQRO 4, PA 3, N 8, EUQ 6) 
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ESTANCIAS IMPARTIRÁN PREESCOLAR 
La SEDEQ y la Sedesol firmaron el convenio “Por una educación preescolar para todas la niñas y los niños”, a través 
del cual se valida como primer año de preescolar en las 157 estancias infantiles de la Sedesol en la entidad.  De 
acuerdo con Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, dijo que se trata de un convenio entre las 
autoridades federal y estatal que permitirá que los niños de 3 a 4 años en esta instancias, salgan ya con un 
certificado que acredite su primer años de preescolar. (AM 3, DQ 6, PA 8, N 7) 
 
KARINA CASTRO ENTREGA UNIDAD MÓVIL DEL DIF EN CORREGIDORA 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, encabezó la entrega de la Unidad Médica Móvil del Sistema DIF 
Municipal de Corregidora, que brindará cobertura de salud a las comunidades vulnerables y más alejadas de este 
lugar. (DQ 5, AM 4, CQ 18, N 1) 
 
QROBÚS TENDRÁ SEMAFORIZACIÓN INTELIGENTE: LUIS BERNARDO NAVA 
Por Tina Hernández 
Para lograr eficiencia, mejorar la movilidad y agilizar el transporte público, que se pondrá en marcha en la 
“inauguración del primer eje troncal”, informó Luis Bernardo Nava  Guerrero, Jefe de la Oficina del Gobernador. (N, 
1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ATRASO EN APROBACIÓN DE INICIATIVAS NO ES POR TEMA DE PARTIDOS 
Por Irán Hernández 
La presidenta de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura de Querétaro, Carmen Zúñiga Hernández dejó en claro 
que es responsabilidad de cada comisión, el análisis y desahogo de las diversas iniciativas presentadas, luego de 
que diputados del PRI consideraron que no avanzan las propuestas impulsadas por su partido. (CQ, 2) 
 
APRUEBAN LEYES SECUNDARIAS PARA SISTEMA ANTICORRUPCIÓN 
Por Patricia López 
La Comisión especial legislativa para el Sistema Anticorrupción aprobó las leyes secundarias que dan sustento al 
Sistema Estatal Anticorrupción que debe empezar a operar este año, en medio de una serie de reservas que se 
presentaron por varios puntos de la sesión y a pesar del rechazo del Observatorio Ciudadano de que no se tomó en 
cuenta las propuestas de la sociedad ni de los grupos de oposición, además que “se aprobó al vapor”. (DQ 1, AM 9, 
CQRO 5, EUQ  1) 
 
IGNORÓ SISTEMA ANTICORRUPCIÓN VOCES CIUDADANAS: OBSERVATORIO 
La representante del Observatorio Ciudadano, Yamilé David Gallegos, lamentó que no se hayan tomado en cuenta 
las observaciones que se hicieron por parte de ciudadanos, así como de otras fuerzas políticas, en la integración del 
Sistema Anticorrupción, así como la premura con la que fue aprobado y que no dio espacio a las mesas de 
discusión. (AM 9, CQRO 5) 
 
BLINDARÁN COLONIAS; AVANZA REFORMA AL CÓDIGO URBANO 
Los diputados locales le dieron luz verde a la solicitud de cerrar los acceso a los fraccionamientos y colonias que lo 
soliciten a las autoridades municipales, luego de que la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y 
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Comunicaciones de la legislatura local aprobó, por tres votos a favor y uno en contra, la iniciativa de reforma al 
Código urbano que propuso el Cabildo de Querétaro. (AM 7, CQRO 1, AM 7) 
 
SANCIONARÁN A QUIEN AUMENTE SUELDOS DE MANERA DISCRECIONAL 
Está garantizado el presupuesto para el Sistema Estatal Anticorrupción, que ascenderá a entre 25 y 30 millones, 
señaló el presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la legislatura local, diputado Eric Salas 
González. Luego de que la Comisión aprobó la reforma a la Ley para el manejo de los recursos públicos para que no 
incrementar el salario de manera discrecional en los entes públicos, el diputado Salas González afirmó que no 
habrá problemas en el presupuesto para poner en marcha el nuevo sistema. 
 
CTM NO PARTICIPARÁ EN DESFILE DEL DÍA DEL TRABAJO: LLAMAS 
Por Irán Hernández 
El diputado Jesús Llamas Contreras informó que el grupo de agremiados que representa en la CTM-Qro., no 
participará en el desfile del 1 de Mayo debido a diversos motivos como la inseguridad, personajes que promueven 
intereses particulares e insolación. (CQ, 3) 
 
IMPULSAN EN EU LEGISLACIÓN PRO MIGRANTES 
Como parte de su agenda en Washington, el diputado federal Braulio Guerra y la diputada Liliana Oropeza, 
sostuvieron un encuentro en el Capitolio con el congresistas Henry Cuellar representante del estado de Texas, con 
el fin de abordar y legislar en conjunto a favor de los migrantes mexicanos que se encuentran en EU y que 
permanecen en riesgo tras las políticas del presidente Donald Trump. (DQ 2, PA 8, N 3, EUQ 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
A FAVOR DE SEGURIDAD EN CENTROS NOCTURNOS 
Mauricio Kuri González, Presidente Municipal de Corregidora, se mostró a favor de la iniciativa del gobernador, 
para colocar detectores de armas en los antros, así como endurecer las revisiones y las capacitaciones al personal 
que ahí labora. (AM 5, CQ 19) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
COMPRARÁN 230 NUEVAS UNIDADES DE TRANSPORTE PÚBLICO PARA QUERÉTARO 
Más de 230 unidades de diferentes medidas deberán ser compradas por los concesionarios del transporte público, 
como parte de las acciones de modernización, indicó presidente del Consejo de Max Exprés, Juan Barrios Pérez, 
quien añadió que se analizan aún vehículos y formas de financiamiento, esto debido a que no cuentan con los 
recursos necesarios. (AM 1, CQ 3) 
 
EN REZAGO EDUCATIVO, 450 MIL QUERETANOS 
Existen 450 mil queretanos que no cursaron primaria ni secundaria y a quienes se les debe acercar las 
oportunidades de terminar sus estudios básicos, dijo Luis Gerardo Higuera, delegado del INEA. (AM 3, N 7) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “MAQUILLAJE” 
Por Adán Olvera 
Cuando se quiere ocultar una imperfección o cuando se quiere cambiar la percepción sobre una apariencia se 
utiliza maquillaje; en otras ocasiones se utiliza para embellecer superficies y crear una pantalla; hablo 
estrictamente de maquillar una situación o momento. Así parece que será nuestro flamante Sistema 
Anticorrupción de Querétaro y es que la representante del Observatorio Ciudadano, Yamilé David Gallegos, 
advierte  que no se tomaron en cuenta  observaciones que  hicieron  ciudadanos, para conformar este sistema y 
para designar a un Fiscal Anticorrupción. Desde hace semanas este organismo ciudadano y fuerzas políticas 
distintas al PAN (PRI y PRD) habrían solicitado a la mayoría panista en la legislatura que se implementaran  mesas 
de discusión y análisis para la conformación del sistema y la elección del Fiscal; no sucedió así y ya fue aprobado 
un dictamen que obedece a los intereses de una mayoría legislativa y no al consenso de ciudadanos y otros 
partidos. En campaña electoral los partidos y sus candidatos nos pretenden vender la idea de cercanía y de diálogo 
con los ciudadanos, es más no hacen creer que les importa lo que opinan los diferentes sectores de la población; 
una vez en la curul las cosas cambian y los intereses se cruzan. A nivel federal los partidos opositores al gobierno 
acusan al PRI de frenar la implementación del sistema anticorrupción; en Querétaro los diputados del PRI acusan a 
los del PAN de hacer las cosas a modo y conveniencia; o sea los únicos afectados como siempre los ciudadanos. El 
observatorio Ciudadano advierte que seguramente el sistema estatal gozará de poca confiabilidad  y apestando a   
organismo a modo. De Rebote. Se dio un primer acercamiento entre el rector de la Universidad Autónoma de 
Querétaro y el dirigente estatal del PRI Juan José Ruiz, aseguran que buscan soluciones para los males financieros 
que enfrenta la máxima casa de estudios. (DQ, 4) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
PROTAGONISMO. Que Marco Álvarez Malo, “Juan Pestañas”, quiere aprovechar la renovación del PRI queretano 
para volver a tomar protesta del microorganismo Unidad Revolucionaria. Y no es que quiera repetir el festejo que 
ya tuvo el 1 de marzo, sino curarse en salud simulando que tiene cobijo de la dirigencia de Juan José Ruiz. No vaya 
a ser que prosperen las posibles sanciones administrativas por el malogrado Lienzo Charro de Santa Rosa Jáuregui 
que él tanto impulsó y cuya obra, carísima, aún está abandonada. ¿Será? (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
SENADO, ANTESALA DE LA GUBERNATURA. Cámara Alta. Es curioso que los presidentes municipales de 
Querétaro y Corregidora, Marcos Aguilar Vega y Mauricio Kuri González, prefieran la senaduría que reelegirse, por 
dos poderosas razones: Es la antesala de la gubernatura y la alcaldía no, desde hace 44 años. Veamos. Han salido 
del Senado: Rafael Camacho Guzmán, Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García y Francisco Domínguez 
Servién, cuatro de los últimos seis mandatarios estatales. Los otros dos, Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido, 
surgieron de la IP y del partido, aunque este último fue alcalde tres años antes. Directo de la Presidencia Municipal 
solamente Antonio Calzada Urquiza, en 1973. Cerca estuvieron, pero no llegaron a la meta, Manuel González Valle 
y Roberto Loyola Vera, los candidatos en 2009 y 2015. Lo sabe Marcos Aguilar, que no quiere romper el maleficio. 
Y menos Mauricio Kuri, que tiene la bendición de su jefe político para ser su sucesor. Otros alcaldes importantes, 
Guillermo Vega Guerrero, de San Juan del Río, y Mario Calzada Mercado, de El Marqués, sí están en la lógica de 
buscar la reelección, aunque ambos son también buenas cartas para el Senado. Al final de cuentas las posiciones 
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federales están ligadas a la suerte de lo principal, es decir, la Presidencia de la República. Quien sea el candidato, en 
cada partido, tendrá mano para impulsar a los suyos, según los usos y costumbres. Y bueno, en el caso particular de 
Querétaro, no tengo duda de que opinará el gobernador Francisco Domínguez, sobre todo habiendo un líder 
queretano en el PAN, el presidenciable Ricardo Anaya, con quien ya negoció en 2015. Ambos revisarán esas listas, 
probablemente con Margarita Zavala que, según El Financiero, lidera el Handicap 2018. ¡Porca miseria! -OÍDO EN 
EL 1810- Equidad. Las fórmulas se integran al 50 por ciento con hombres y mujeres. El PAN tiene en lugar 
privilegiado a Lupita Murguía, la presidenta de la Mesa Directiva de San Lázaro. Para el Senado, pues. Aquí entre 
nos. -¡PREEEPAREN!- Ironman. Después de trepar el muro, el diputado queretano Braulio Guerra Urbiola escaló el 
Capitolio y tuvo un inédito encuentro con el vicepresidente de los Estados Unidos, Mike Pence, con quien elevó su 
preocupación por los procesos de repatriación y el muro. El legislador federal habló con el número dos del 
Gobierno trampista en el centro del poder, a donde acudió para establecer una agenda de trabajo en defensa de los 
compatriotas que están siendo perseguidos y deportados. Nuestro representante ya había dado de que hablar 
cuando escaló el muro fronterizo para protestar por las políticas migratorias del Presidente Donald Trump, y su 
intención de prolongar y reforzar el muro entre las dos naciones. En el encuentro con Mike Pence, Guerra Urbiola 
reiteró la demanda que se respeten los derechos humanos más fundamentales de los connacionales. Igualmente le 
externó su intención para cimentar una relación fuerte con un vínculo pacífico y amistoso entre ambas naciones, y 
hasta aprovechó para mandarle un recado al Presidente Trump, “externando el deseo de los legisladores 
mexicanos a construir una relación diplomática a favor de ambos países”. Cabe reconocer que el queretano se ha 
convertido en un importante activista en defensa de los migrantes, sobre todo después de trepar el muro 
fronterizo y transmitir vía Periscope fijando su posicionamiento en contra de las políticas migratoria. Esto fue 
consignado por importantes medios nacionales, como el periódico Reforma, además de otros espacios 
internacionales, como El País y la BBC de Londres, entre otros. Ahora, con este encuentro con el vicepresidente de 
los Estados Unidos ya nos los ha de tener bien checado los servicios de inteligencia de allá. A ver si lo dejan entrar 
la próxima. Y bueno, con estas escaladas, la del muro y la del Capitolio, Braulio Guerra, el Ironman, se adelanta -a 
querer o no- en el triatlón del 2018. Así de fácil. Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- A propósito del Senado. Recupero 
una anécdota contada aquí, hace casi dos años, el 13 de junio de 2015, por nuestro director Sergio Arturo Venegas 
Alarcón, en su Tablero. Era 1946. Como usted sabe, le habría dicho al gobernador Agapito Pozo Balbás, el 
encargado de ajustar las listas federales, se escogerán dos candidatos al Senado. Uno será para el señor Presidente 
de la República (Miguel Alemán Valdés) y el otro para usted. El queretano juzgó equitativa y razonable la 
propuesta. No habiendo objeción, remató el mensajero presidencial: “El del Presidente es Gilberto García Navarro 
y el de usted… ¡Eduardo Luque Loyola!”. La política era así. -¡FUEGO!- Abuelearon. Eduardo Luque Loyola, que 
además de senador fue gobernador de Querétaro, era abuelo del delegado de la Sedesol, Ernesto Luque Hudson, 
hoy en la fila para el Senado. Y algo más, en aquel 1946, los senadores suplentes fueron: José Eduardo Calzada, 
abuelo del actual secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosay el filósofo Antonio Pérez Alcocer, abuelo del 
notario Pancho Pérez Rojas, líder del Movimiento Territorial del PRI y hoy aspirante a la alcaldía capitalina. Y otro 
dato muy interesante. Aquél Gilberto García Navarro, también candidato al Senado, es el primer antepasado 
político del actual senador Enrique Burgos García. ¡Ah, la historia! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
REPRIMEN A ANTORCHISTAS. En lugar de combatir a la delincuencia, el famoso y escandaloso presidente 
municipal de Colón, ALEJANDRO OCHOA, anda persiguiendo y deteniendo manifestantes, según denunció este 
miércoles el dirigente estatal del Movimiento Antorchista, JERÓNIMO GURROLA GRAVE, al pedirle al gobernador 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN meter en orden al “caciquillo”. (PA, 1) 
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BAJO RESERVA 
Las ilusiones de doña Gabriela. Muy ilusionada y emocionada estaba ayer la dirigente del Partido del Trabajo en el 
estado, Gabriela Moreno Mayorga, luego de que nueve senadores del PRD abandonaran sus  tribunas y se 
sumaran al PT, para hacer de este partido la tercera fuerza política en la Cámara Alta. Lo que parece no saber la 
líder petista es que no pudieron sumarse a Morena porque ese instituto político aún no existía cuando se votó para 
la elección de senadores, pues esos legisladores acudieron al arranque de campaña de Delfina Gómez, abanderada 
de Morena al gobierno del Estado de México, lo que evidencia el apoyo al proyecto de Andrés Manuel López 
Obrador. Nos comentan que sus cercanos ya le recomendaron a Moreno Mayorga que no se haga tantas ilusiones. 
Antreros bajo la lupa. Nos dicen que la tragedia tuvo que llegar a Querétaro para poner en cintura a los antreros, 
quienes bajo compromiso (con  arma y todo) aceptaron que cuando fallen van a poder ser clausurados. Nos 
recuerdan que muchas son las quejas de guardias de seguridad privada abusivos y violentos y, en este sentido, 
quienes gustan de la vida nocturna también deben ser protegidos. Nos comentan que ahora que el gobierno puso 
bajo la lupa a los operadores de los centros de entretenimiento, todo pinta para que la medida genere buenos 
resultados; ojalá no nos equivoquemos. Ejidatarios, aún sin solución El cumplimiento de indemnización a 
campesinos afectados por la construcción del libramiento Palmillas-Apaseo parece no haberse completado. Al 
menos es lo que siguen asegurando ejidatarios de la comunidad de Tunamanza, en SJR, quienes insisten en que no 
se les ha pagado el monto correspondiente por sus tierras afectadas. Nos dicen que el diálogo continúa entre los 
campesinos y los responsables de la obra, con la esperanza de llegar a buenos términos. Filarmónica, muchas 
preguntas por responder. Finalmente hoy 6 de abril, la mesa directiva de la OFEQ dará una rueda de prensa para 
dar a conocer por voz propia lo que ocurre al interior de esta asociación civil. Y la rueda de prensa será a las 8:30 
de la mañana, como acostumbraba el director José Guadalupe Flores. Desde que se dio a conocer que Flores ya no 
estaba al frente de los músicos, todos habían hablado (el gobernador Francisco Domínguez, la secretaria de Cultura 
Paulina Aguado y los músicos) menos los representantes de la mesa directiva de la OFEQ; se espera la presencia de 
Aguado en esta rueda. ¿Ya tendrán acuerdo para  la liquidación de Flores? ¿Habrá medidas legales para quien 
resulte responsable de los malos manejos administrativos? ¿Cuándo llegará un nuevo director? Esas son algunas 
interrogantes a responder. (EUQ, 2) 
 
ASTERISCOS 
EQUIDAD. Uno de los pendientes más grandes en la Reforma Electoral sigue siendo la paridad de género, pues 
aunque en la práctica sí hubo una división de candidaturas en las contiendas electorales de 2015, lo cierto es que 
terminaron dándoles las carteras más flojas. Por eso, ahora diversas mujeres de la política están buscando un 
candado que impida que esto vuelva a ocurrir, ya que buscan, ahora sí, les den la oportunidad de competir por las 
grandes candidaturas. NO SE BAJA. Mauricio Kuri, Corregidora, ya se subió al camión, pero aún se desconoce el 
destino. En un evento del SMDIF, de forma textual dijo que “ese es el año de los pantalones, hay que echar el todo 
por todo, el camión ya subió y de aquí no nos vamos abajar hasta llegar a buen puerto”; sin embargo no dijo con 
qué dirección. Ya veremos en próximos fechas, cuando arranque el período electoral, si la gasolina le permite salir 
del estado o solo le alcanza para seguir dando la vuelta en dicha demarcación. UBER. La discusión de la 
permanencia de Uber no solo está en boca de los ciudadanos. En una plática de pasillo, con sus colaboradores, la 
diputada María Alemán dejó ver que es fiel usuaria y pidió entre dientes que Uber no se vaya. Por ahora, ni la 
empresa ni el Gobierno han emitido alguna nueva postura, por lo que solo queda esperar a la resolución del juez, o 
a una tregua entre los involucrados. EL POZO. El tema de la seguridad en los antros es un pozo que no se ha 
logrado tapar a pesar de que ya ha habido varios ahogados; pues las quejas sobre los tratos recibidos por los 
clientes son una constante en los fines de semanas y a eso hay que sumarle que se han presentado agresiones con 
arma de fuego. Lo bueno de todo esto es que tanto el sector empresarial como las autoridades en materia de 
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seguridad ya están tomando medida para ahora sí taparlos; por lo pronto, ayer hubo una reunión más, una de las 
varias que ya han tenido últimamente; es decir ahora si se están tomando las medidas necesarias para dar un paso 
adelante. (AM, 1 y 6) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
A pesar del retraso en el tema, en el Senado de la República la elección del Fiscal Anticorrupción ha generado una 
gran polémica; el coordinador de los senadores del PAN, Fernando Herrera Ávila, ha declarado que, si el fiscal no 
tiene una verdadera autonomía, se cometerá un fraude a la Nación. “Lo que debe quedar claro es que nosotros no 
nos vamos a prestar a una simulación. No se trata de solo escoger un nombre para que no pase nada. Se trata de 
escoger un Fiscal Anticorrupción con verdaderas atribuciones de combate a este  flagelo que está azotando a todos 
los mexicanos”, señaló el panista. (…) Las cuatro reservas presentadas por el diputado Carlos Lázaro Sánchez 
Tapia durante la sesión de la Comisión Especial Anticorrupción sobre el procedimiento para nombrar al fiscal 
anticorrupción, las facultades del Comité de Participación Ciudadana, el procedimiento de designación del Auditor 
Superior y sobre la designación de los órganos de control interno en los municipios¿ fueron rechazadas. En medio 
de esto, el Observatorio Ciudadano de Querétaro mostró su inconformidad porque su propuesta para que el fiscal 
fuera electo de manera transparente, a propuesta de la ciudadanía, no fue incluida. Así las cosas… (CQRO) 
 
UN PLAN REAL PARA QUERÉTARO 
Por José Báez 
En días recientes, el gobernador FDS, encabezó una reunión de trabajo con los presidentes y presidenta 
municipales que conforman la ZMQ para dar a conocer el proyecto integral de transporte público conocido como 
Movilidad Metropolitana. Más allá de colores partidistas, Pancho Domínguez hizo un llamado a la voluntad de los 
involucrados para superar los obstáculos técnicos y lograr, no sólo una infraestructura pertinente para el 
transporte público, sino un cambio cultural. Este es el sello que imprimirán los gobiernos de Acción Nacional en el 
tema de la movilidad que, con visión a futuro, planean y ejecutan obras que darán una solución real al problema 
que históricamente había permanecido como una demanda de los ciudadanos: el ordenamiento del transporte 
público. Por una parte, se está construyendo la infraestructura para alcanzar este objetivo y además se está 
incluyendo a los municipios metropolitanos para proyectar obras o acciones que den mayores opciones de 
movilidad a los ciudadanos en sus respectivas colindancias. Recordemos que la pasada administración estatal 
priísta hizo su esfuerzo por abordar el tema del ordenamiento del transporte público, el cual consistió en cambiar 
el nombre y el color a los camiones. Sin embargo, eso no fue suficiente, hizo falta visión para generar la 
infraestructura que al menos marcara el comienzo de la modernización. Actualmente, en el estado hay un vehículo 
por cada cinco habitantes, mientras que 62.4% de la población se traslada en transporte público, por lo que las 
políticas públicas tienen que estar dirigidas hacia las demandas más sentidas de la población como el transporte 
público. (…) (EUQ, 11) 
 
DÉFICIT DE ÁREAS VERDES EN LAS ZONAS URBANAS 
Por Ricardo Astudillo 
Para mitigar los efectos del cambio climático que ya está presente en todo el planeta y al que México y el estado de 
Querétaro no es ajeno, es necesario que las autoridades de los tres niveles de gobierno promuevan un ambicioso 
programa de enriquecimiento y forestación de áreas verdes dentro de las zonas urbanas con el fin de mantener 
una calidad de vida aceptable. Esto principalmente en las cabeceras municipales de SJR, El Marqués, Corregidora y 
Querétaro, mismas que ante la acelerada expansión de la mancha urbana que experimentan, obliga a que se 
cumpla con la recomendación de que cada habitante cuente con nueve metros cuadrados de áreas verdes, cantidad 
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que recomienda la OMS. (…) El déficit de áreas verdes dentro de las zonas urbanas de la metrópoli no es muy 
distinto en el resto de los municipios, de hecho, Querétaro es el que mayor esfuerzo y avance registra, a pesar de 
ello, es necesario se redoblen los esfuerzos y la ciudadanía se involucre en las acciones tendientes al 
establecimiento y cuidado de áreas verdes de manera propositiva y convincente. (…) (EUQ, 11) 
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